
LETTERE E OPINIONI 

«A me a scuola 
raccomandano: 
piano con 
gli aggettivi...» 

• • S i g n o r direttore posso sa 
pere che cosa si intende esat 
(«mente quando si dice - e si 
scrive - che il nostro e senza 
dubbio un Paese -moderno-7 

t un aggettivo ricorrente nei 
discorsi degli uomini di gover 
ito e dei dirigenti politici alla 
tv sui giornali Paese moder 
no ma anche -civile» -avan 
zato- «progredito» 

Sarebbe sciocco negare i 
progressi compiuti in questi 
decenni ma sarebbe fin trop 
l>o semplice invocare quei 
progressi a conferma della 
modernità Sono ben altri mi 
sembra i parametri da adotta 
ri A me a scuola (adesso so 
no studente di Lettere) aveva 
no raccomandato di usare le 
parole con parsimonia di 
adoperare gli aggettivi con 
misura Non vale la stessa re 
gola per giornalisti e politici7 

Su questi stessi giornali o 
nel corso degli stessi notiziari 
the parlano di modernità ca 
pila di apprendere notizie cui 
stenteresti a credere limatalo 
the muore per strada perché 
respinto dall ospedale il più 
nomicida rimesso in libertà 
perche (a burocrazia vince 
sulla giustizia (operaio asfis 
sialo nei cubicoli di una nave 
o in un deposito di rifiuti per 
che non e è stato alcun con 
i rollo Situazioni paradossali7 

Eccezioni' E allora si prenda 
qualunque settore gli ospeda 
li le carceri la scuola e I uni 
versilo il sistema giudiziario i 

I centri di ricerca il traffico me 
tfopoliténo la tutela della 
pubblica igiene la formazione 
prolessionale m rapporto al 
rnercaio del lavoro ti servizio 
postale ti sistrjna fiscale Eb 
bene qualunque comparto 
della vita sociale e deìlorga 
nizzazlone ovile (e qui ne no 
enumerati a caso come mi 
sono venuti alla mente) pre 
senta condizioni di emerger) 
za di paralisi di sfascio totale 
Non sono io lettore qualun 
que a denunciarlo ma sono i 
direni responsabili ad ammet 
Iorio E si traila di gangli es 
senziali per misurare la mo 
dernità vera di un Paese 

E dunque andiamoci piano 
con gli aggettivi Andateci pia 
no artche voi giornalisti spc 
d e vot comunisti E non sol 
lanlo questione di uso appro 
pnato della lingua ma di do
vi rosa onestà culturale e poli 
Itca 

Eugenio Abbondanza Roma 

Perché non 
proviamo con 
la Costituzione? 

• • C a r o direttore sono an 
eh io soddisfatto come tutti i 
compagni del successo che 
ha avuto la diffusione del no 
siro giornale con il libro di 
Gramsci 

Credo che un altro grande 
successo si potrebbe ottenere 
diffondendo una volta con 
I Vinta ti testo della Costitu 
zione italiana che i vari gover 
ni succedutisi in questi qua 
rant anni non hanno mai trop 
pò popolanzzato 

Da tulli coloro ai quali io 
domando se conoscono la 
Costituzione la risposta che 
ottengo e sempre "nò-

Achille Fidanza 
Piombilo (Livorno) 

D opo aver invano 
proposto un «governo di programma» 
ce n'era sembrato possibile 
uno «referendario»; ma alla fine 

abbiamo dovuto dire «basta» 
• • Caro diretiore il nostro Partito 
confermando la sua awers one al pen 
tapartito e sulla sua «fine- credo prò 
pno che non si potesse non essere in 
totale accordo estcrna\a nelle scor 
se settimane viva preoccupazione per 
eventuali elezioni anticipate e si di 
chiarava favorevole dopo lo sciogli 
mento del! attuale formula governati 
va ad un dibatt to parlamentare volto 
alia ricerca di conversom politico 
programmatiche atte ali edificazione 
di un governo di programma Ma tutto 
questo m termini chiari che significa 
to assumeva7 Era forse ritenuto pos 
sibile un governo ette accordato*» su 
alcuni punti qualificanti accomunasse 
ai comunisti forze partitiche che piac 
eia oppure no avevano fatto parte fino 
a ieri del pentapartito7 

Poiché ritengo che il Pei fosse ben 
lontano dal! ipotizzare una nesuma 
zione della sepolta solidarietà nazid 
nate voglio pensare che la proposta di 
un governo di programma altro non 
fosse che una proposta tattica per di 

mostrarne allo stato attuale 
I mpossibilita- realizzativa Di qui 
una semplice considerazione le eie 
zioni anticipate scaturiscono da un 
quadro politico incapace di esprimere 
una maggioranza e il Partito comuni 
sta si pone quale poto alternativo al 
quarantennale dominio democnstia 
no E ancora il programma del Pei e 
capace di esprimere alcuni punti qua 
liticanti in grado di allargare la gamma 
dei consensi e di ricercare alleanze 
muovendo da «sue» realizzabili propo 
ste7 

Giancarlo Bertolio Genova 

Quando noi denunciammo il falli 
mento e la fine del pentapartito non 
potevamo assolutamente trarre la 
conclusione che esauritasi questa 
formula politica non fosse possibile 
lavorare per altri schieramenti nel 
Parlamento Se fossimo giunti a quel 
la conclusione avremmo finito per 
dare ragione a quegli esponenti della 
De o del Psi che affermano appunto 

I insos ituibihta della maggioranza 
pentapartitica Questa proclamazto 
ne si basa sull assunto che il Pei deie 
stare in ogni caso fuori del governo 
mi sembra evidente che non possia 
mo essere noi ad avallare in qualsia 
si modo questa posizione che e la 
sostanza di una lunga discriminazio 
ne contro di noi 

Ma e e anche un altro elemento II 
pentapartito e fallilo soprattutto per 
che e risultato incapace di affrontare 
i problemi di fondo della nostra so 
cieta questi problemi sono urgenti 
(alcuni addirittura drammatici) e ob 
bligano a scelte e decisioni politiche 
che non possono essere procrastina 
te troppo a lungo Infine la nostra 
opposizione allo scioglimento del 
Parlamento e ad elezioni anticipate 
derivava anche dal fatto che questa 
sarebbe la quinta volta consecutiva 
che il Parlamento non riesce a vivere 
fino alla fine del suo mandato con 
tutti i pericoli che da ciò potrebbero 
derivare per la stabilita e il funziona 

mento delle istituzioni 
Detto questo Bertoho conosce cer 

tornente il modo come ci siamo mossi 
nelle ultime settimane senza alcuna 
ng dita e guardando alle cose Quan 
do abbiamo compreso che non esi 
sleva alcuna possibilità di riproporre 
la costituzione di un sgoverno di prò 
gromma' non lo abbiamo più fatto E 
quando si e profilata invece la possi 
bilita di unire le for«e che si pronun 
ciavano per lo svolgimento dei refe 
rendum (cioè per rispettare un diritto 
dei cittadini) abbiamo assunto I mi 
ziatiua per un •governo referenda 
rio» 

Abbiamo posto I accento anche 
sulla necessita di una garanzia de 
mocratica per tutti Ma di fronte q 
giochetti e balletti vari che si prolun 
gavano inutilmente avvilendo il pre 
stigio delle istituzioni non abbiamo 
avuto esitazioni a dire «basta» e a 
sottolineare che ormai non restava 
altra strada che dare la parola agli 
elettori OGCH 

Si affidano 
compiti 
a un ente 
che non esiste! 

ELLEKAPPA 

• • C a r o direttore cqme lei 
ben sa una delle argomenta 
ztoni più volle usate per giù 
stiflcare ritardi e madempien 
ze del governo Craxi è stata 
quella della lentezza e dell im 
produttività del Parlamento 
descritto Come incapace di 
trasformare in leggi le molte 
proposte che il Consiglio dei 
ministri inviava alle Camere 

Quanto questa argomenta 
zione fosse strumentale si può 
comprendere anche dall e 
sernpio che forniscono due 
enti vigilati e diretti dal mini 
stero dell Agncoltura 1 Irvam 
(Istituto per le ricerche e le 
informazioni di mercato in 
agncoltura) e I Itpa (Istituto di 
tecnica e propaganda e gestiti 
da un commissario straordi 
nano il primo ormai da btn 
dieci anni il secondo «soltan 
to» da due anni 

Da molto tempo questi dut 
istituti t>i dibattono in gravi dif 
ficoltà finanziane e sono in at 
tesa di una riforma e di un ri 
lancio sempre promessi e 
mai attuati 

Finalmente nel febbraio 
dello scorso anno il Parla 
mento ha approvato una leg 
gè (la n 41) che Ira le altre 
cose conteneva anche una 
delega al ministro dell Agri 
coltura a costituire per decre 
to un nuovo ente pubblico 
economico risultante dalla fu 
sione dei due istituti e stan 
ziava anche un contributo 
straordinario di 5 miliardi per 
consentire lawio dell attivila 
del nuovo organismo 

Sembrava fatta' 
Ebbene a distanza di 14 

mesi il ministro Pandolfi que 
sto decreto non e stato anco 
ra capace di farlo uscire 

Nel frattempo il Cipe ha de 
liberato I affidamento al mio 
vo ente di un programma di 
attività che nessuno sta svot 
gendo e lo stanziamento di 

centro 1 interesse del bambi 
no scoraggerebbe ugual men 
te - per quanto lo può fare 
una legge - il mercato dei 
bambini Ma detto questo il 
vero scandalo e quello della 
povertà della povertà che 
giunge a far ritenere uno 
scambio vantaggioso per una 
donna quello di un bambino 
che ha portato per nove mesi 
in seno con un pugno di milio 
ni e soprattutto una casa 

D altra parte potrebbe co 
minciare a diventare uno 
scandalo anche il fatto che di 
fronte alle nuove tecniche en 
fatizzate e che mandano agli 
umani messaggi di onntpoten 
za nspetto alla procreazione 
vi sta chi può accedervi e chi 
no e sempre per le famose 
premesse di censo e di cultu 
ra 

Tutto questo in un contesto 
in cui vi sono 80 000 bambini 
di geniton poveri o -indegni» 
in Istituto e la legge difficile 
ma civile sull affido familiare 
temporaneo e la linea deli aiu 
to concreto alle madri sole so
no strade che non vengono 
quasi mai praticate 

Anita Pasquali Roma 

un ultenore finanziamento dt 
6 miliardi che nessuno può 
utilizzare causa la mancata 
emanazione del decreto 

Intanto nei due Istituti pro
segue la gestione dei commis 
san straordinari mancano i 
fondi anche per la normale 
amministrazione i debiti nei 
confronti delle banche hanno 
raggiunto livelli inauditi e ali 1 
tpa non sono nemmeno state 
cornsposte le retnbuzioni di 
marzo 

Siamo a) paradosso si pa 
gano fior di interessi alle ban 
che non si danno gli stipendi 
ai lavoraton e nello stesso 
tempo si lasciano inutilizzati 
11 miliardi 

Non le sembra signor direi 
tore un esempio illuminante 
di efficienza e di buongover 
no7 

Palmlra Blaal funzionarla llpa 
Claudio Farabullinl 

funzionano irvam Roma 

«Una legge 
che prevette la 
devastazione 
di un bambino» 

• • Cara Unità per una volta 
non sono d accordo con la 
autorevole e stimata compa 
gna Gianna Schelotto nel fina 
le della sua intervista del 24/5 
a proposito del bambino di 
Napoli 

Ad una domanda di Cinzia 
Romano nguardante il fatto 
che il bambino vive da due 
anni felice con i due geniton e 
che sarà ad essi tolto (per es 
sere dato non alla madre na 
turale ma a sconosciuti) com 
piendo verso di esso una in 
giustizia atroce Gianna Se he 
lotto dice -Certo per il barn 
bino sarà tembite ma e inevi 

labile I applicazione della leg 
gè Va stroncato il mercato 
dei neonati ecc » 

Ed io dico no Non è possi 
bile accettare una legge che 
preveda questa cosciente de 
vantazione di un bambino 
Inutile dire che il bambino e al 
centro se poi invece è in co 
da 

La legge dovrebbe essere 
più articolata per governare 
un cosi delicato conflitto di 
interessi e prevedere che se il 
bambino e mettiamo da più 
di sei mesi con la coppia e la 
madre naturale non lo nehie 
de sta lasciato alla coppia 
stessa perseguendo penai 
mente (é non lievemente) il 
genitore che si e ptu esposto 
nell atto di compravendita 

Quanti sono i bambini che 
hanno avuto un genitore per 
un certo tempo in carcere ep
pure si sono sentiti ugualmen 
te amati e seguiti9 Tanto più in 
questo caso 

Ritengo che una legge gros 
so modo cosi che avesse al 

Siamo beili 
ma è sufficiente 
la nostra firma 

• • Caro direttore da vari art-
ni sono abbonato ali Unita e 
vorrei fare una proposta in oc 
casione del nuovo «look» del 
nostro giornale perche pub 
blicare quasi tutti i giomt le 
foto dei van De Mita Spadoli 
ni Craxi Andreotti ecc (che 
ormai ci hanno stancato an 
che con la loro immagine) e 
non si pubblica la foto dei vari 
giornalisti dell Unita* 

A mio parere mentano di 
essere conosciuti da noi letto 
ri sia per la loro incisività che 
per il coraggio di narrare la 
venta dei fatti 

Tanto «lor Signon» hanno 
già la Tv di Stato che ce li prò 
pina 3 4 volte al di 

Uber Catlabrìga. Ferrara 

Le due bandiere 
murate 
riportate 
alla luce 

• • Cara Unita nella stona di 
ogni Paese e movimento le 
bandiere hanno sempre rap
presentato un simbolo glorio 
so ed un nfonmento stonco 

Nel Cimitero comunale di 
Livorno per esempio un epi 
grate dettata da Francesco 
Domenico Guerrazzi ncorda 
la partenza dei volontari livor 
nesi per partecipare conGan 
baldi alla spediznne dei Mille 
nel 1860 in Sicilia La bande 
ra già salvata sui campi di 
Curtatone e Montanara da An 
drea SgaraMino da questi fu 
affidata ali alfiere Cesare Gat 
lai caduto sul campo a Cala 
talimi e nuovamente salvata 
dai compagni e riportata a U 
vorno 

La mia lettera vuole essere 
un nfenmento a quelle nostre 
bandiere che furono salvate 
dai compagni nel penodo 
1922/26 anni in cui infunava 
la barbane fascista con sac 
cheggi devastazioni ed ineen 
di alle sedi dei partiti politici e 
associazioni democratiche 
Come il Partito richiede ai 
vecchi compagni biografie e 
ncordi di quel penodo per ar 
ricchire la propna documen 
fazione storica perchè non n 
chiedere anche racconti di ri 
cordi di come furono salvale 
le bandiere del Partito7 Oltre 
a fare una censimento per sa 
pere quante furono le bandie 
re salvate durante il fascismo 
e dove si trovano ora si pò 
irebbe ricavare dai racconti 
una pubblicazione storico 
biografica 

Dentro una bacheca espo 
sta nella Federazione di Livor 
no sono conservate due ban 
diere del 1921 Furono salvate 
dal compagno Ilio Baroni ini 
«Dano» senatore della Re 
pubblica indomito combat 
lente per la liberta dei popoli 
ovunque si, combattesse con 
tra il fascismo pento tragica 
mente con altri due compagni 
in un incidente stradale ali in 
domani della celebrazione 
del 30* anniversario della fon 
dazione del Partito 

Il compagno Eteronimi avu 
te in consegna le due bandie 
re pnma di espatriare le na 
scose murate nello scantinato 
dell immobile dove abitava in 
via Castelli Nel penodo del 
secondo conflitto mondiale 
I immobile fu distrutto duran 
te un bombardamento aereo 
Dopo la Liberazione il compa 
gno Baronhm ritomo a Uvor 
no e indico il luogo dove te 
due bandiere si trovavano na 
scoste Le sezioni del Partito 
del none San Marco Pontino 
organizzarono squadre di 
compagni che con pala e pie 
cone scavarono per diverse 
Settimane tra le macene e ri 
portarono alla luce del sole le 
due gloriose bandiere 

Mirto Pagliai Livorno 

Una ragazza 
svedese vuole 
corrispondere 

• • C a r a Unita sono una ra 
gazza svedese di 20 anni Vor 
rei corrispondere con una ra 
gazza o un ragazzo italiani 

StlnaHedtn H(ortvagen 10 
981 37 Kiruna (Svezia) 

CHE TEMPO FA 

SHHS 
SERENO NUVOLOSO PIOGGIA TEMPORALE 

NEBBIA NEVE 

E 
VENTO MAREMCSSO 

IL TEMPO I N ITALIA la pressione atmosferica sulla no 
atra penisola è in temporanea diminuzione per il lento 
avvicinarsi di perturbazioni atlantiche che si estendono 
dall Africa nord occidentale sino ali Europa centroset 
tentnonale Le perturbazioni avanzano molto lentamente 
perché sull Italia sia pure in diminuzione persiste un area 
di alta pressione 

TiNHPO PREVISTO sulle regioni settentrionali e su quelle 
centrali condizioni dt tempo variabile caratterizzate da 
alternanza di annuvolamenti e schiarite Gli annuvola 
menti saranno più accentuati sul settore nord occidenta
le su quello della fascia tirrenica e sulla Sardegna e 
successivamente si estenderanno al settore nord-orien 
tate e alla fascia adriatica Sulle regioni meridional» tem 
pò sostanzialmente buono con cielo sereno o scarsa
mente nuvoloso 

VENTI generalmente meridionali su tutte le regioni dt 
intensità debole o moderata 

M A R I mossi I bacini occidentali calmi gli altri mari 
D O M A N I ancora condizioni dt tempo variabile al nord ed al 

centro ma con tendenza ad ampie schiarite sul settore 
nord occidentale e sulla fascia tirrenica Per quanto ri
guarda le regioni dell Italia meridionale inizialmente tem 
pobuono ma con tendenza alla variabilità 

MARTEDÌ- sulle regioni settentrionali ampie zona di sereno 
che si estenderanno gradualmente alle regioni centrali 
Sulle regioni meridionali graduale intensificazione della 
nuvolosità e possibilità di qualche precipitazione 

MERCOLEDÌ- aumento della nuvolosità sulle regioni set 
tentrionali e successivamente su quelle centrali Tempo 
sostanzialmente buono sul) Italia meridionale 

D Sirio 

TEMPERATURE I N ITALIA 

Bolzano 10 24 L Aquila 
7 22 Roma Urbe 

10 17 Roma Fiumicino 
8 17 Campobasso 

11 19 Napoli 
11 16 Potenza 

Genova 
Bologna 

6 23 Messina 

Ancona 
~6" 20 Palermo 
~S 21 Catania 

Perugia 
Pescara ~$—2T 

Alghero 
Cagliari 

TEMPERATURE AIA ESTERO 

9 19 Londra 

Berlino 
Bruxelles 

10 19 Madrid 
6 23 Mosca 
8 23 New York 

Copenaghen 
Ginevra 

JJJ 16 Parigi 
5 21 Stoccolma 

11 18 Vienna 

7 18 

12 18 S Maria Leuca 12 18 
_8 23 Reggio Calabria 8 2"T 

12 20 
13 21 

I T T 
15^5 

11 ÌT 

e u 
T T 5 

5 23 

tuTiftùJttgA 
Giovanissimo, tenero, 

mai grasso, 
facile da cucinare, 

adatto a tutte le diete. 
G A L L E T T O V A L L E S P L U G A 

PER UNA CUCINA NUOVA, PIENA DI FANTASIA. 
VALLE SPLUGA S.pA. GORDONA (SO) - Tel. (0343) 423443-42344 
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